

Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion Thomi Jourdan Bahnhofstrasse 5 4410 Liestal

Per Mail: olivier.kungler@bl.ch

Pratteln, 15. September 2023

Teilrevision des Gesundheitsgesetzes; Zulassung von Leistungserbringern zur Tätigkeit zulasten der obligatorischen Krankenpflegeversicherung

Sehr geehrter Herr Regierungsrat Jourdan Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken für die Einladung zur Stellungnahme vom 20. Juni 2023 zur Teilrevision des Gesundheitsgesetzes (GesG). Gerne nehmen wir hiermit Stellung:

Allgemeine Bemerkungen

Da in formeller Hinsicht Revisionsbedarf besteht, sind wir mit der unterbreiteten Vorlage zur Teilrevision des GesG einverstanden. Wir erachten es als sinnvoll, die neuen bundesrechtlichen Vorschriften über die Zulassung von Leistungserbringern zur Tätigkeit zu Lasten der OKP sowie insbesondere über die Beschränkung der Zahl der Ärztinnen und Ärzte, welche zu Lasten der OKP tätig sein dürfen, in Form eines Gesetzes im formellen Sinn umzusetzen.

Bemerkung zum §35b (neu):

Mit dieser Bestimmung wird der Regierungsrat dazu legitimiert, dass er in einem oder mehreren medizinischen Fachgebieten oder in bestimmten Regionen Höchstzahlen für Ärztinnen und Ärzte festlegt, die im ambulanten Bereich zulasten der obligatorischen Krankenpflegeversicherung Leistungen erbringen. Mit Absatz zwei und drei kann der Regierungsrat in Einzelfällen auch von den Höchstzahlen abweichen resp. in bestimmen Fachgebieten auch einen sofortigen Zulassungsstopp anordnen. Auch wenn die Entscheide aufgrund der Versorgungssituation gerechtfertigt sein müssen, kann die Anordnung dieser Massnahme von erheblicher politischer Tragweite sein. Entsprechend begrüssen wir es, wenn die Regierung die Gesundheitskommission (VGK) regelmässig über deren Entscheide bez. Höchstzahlen informiert und insbesondere auch bei Anwendung von Absatz zwei und drei die Meinung der VGK einholt.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme und für die Berücksichtigung bei der weiteren Bearbeitung.

Freundliche Grüsse

Die Mitte Basel-Landschaft

Dominique A. Häring

Geschäftsführerin, Die Mitte Basel-Landschaft

Die Vernehmlassungsantwort wurde verfasst von Marc Scherrer, Laufen